

# Amphibien Reptilien Info

NABU Mannheim

2022-22

11. September 2022

Da hat sich der August dann doch noch mit einem ungewohnten Landregen verabschiedet. Etwa 10 l/qm. Für die Bäume reicht das nicht. Da bräuchte es schon mehrere Tage Dauerregen.

Hat das die Amphibien am Viernheimer Weg beeindruckt, auf deren Rückwanderung wir noch immer hoffen?

Nein, hat es nicht, wie ich mit Michael abends feststellen musste. Keine Hüpfer oder Alttiere in den Eimern. Auch im unmittelbaren Umfeld des Gewässers keine Bewegungen.

( 31. August 22 )

## Amphibienleitsystem LSG Au

Die ersten Durchlässe sind eingebaut



*so werden vermutlich auch Leitsystem und Untertunnelung am Viernheimer Weg aussehen*



*Wenn die Asphaltdecke auf dem Radweg aufgebracht ist, wird von den Tunnelementen nichts mehr zu sehen sein.*

*( 28.8.22 )*

**Kröten im Mannheimer Norden  
Endlich bewegt sich mal wieder was**



*Knoblauchkröten-Jungtier, Foto Daniela Gribowski*

Auch wenns am Samstag ( 10.9.) nur 3 Knoblauchkröten-Hüpfer in den Rückwanderungs Eimern am Vierheimer Weg waren – es ist eine gute Nachricht ( von Daniela) nach wochenlangen Null-Meldungen am Fangzaun. Der bis dato einzige juv. Knobi-Rückwanderer wurde im Juli eingefangen. Zur Erinnerung: Letztes Jahr hatten wir im August gerade mal 1 Knobi-Jungtier im Eimer. Das war alles 2021. Die Knobi-Alttiere werden ihre Rückwanderung vermutlich abgeschlossen haben. Die letzten 6 wurden bereits im Juni eingefangen. Hauptrückwanderungsmonate im Jahr davor waren Mai und Juni. Jeweils 1 Nachzügler dann noch im Juli und August.

Die regnerischen letzten Tage haben hier Bewegung in die Szene gebracht. Man wird sehen, wie das weitergeht.  
( 11.9. )

Auch im Käfertaler Wald hat der Regen die Kröten in Bewegung gesetzt.

Der Östliche Riedbahnweg ( Höhe Ma-Schönau) ist die letzten Jahre dafür bekannt, dass sich v.a. Kreuzkröten selbst bis in den Dezember noch auf dem Weg aufhalten.



*Kreuzkröte auf dem Weg ( 9.9., 22 Uhr )*



*Wechselkröten-Weibchen, 9.9.22*

Insgesamt 7 Kreuzkröten und 1 Wechselkröte saßen nach heftigem Regen gegen 22 Uhr auf dem Schotterweg.

Zwei der Kreuzkröten fanden sich nördlich der Autobahn, alle anderen südlich der Autobahn. Woher und wohin -das ist für uns immer noch nicht klar.

Zumindest zeigt das wieder mal die Dringlichkeit auf, Ablaichgewässer in diesem Bereich einzubauen.

( 10.9. )

Text und Fotos -soweit nicht anders vermerkt- Gremlica